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議 題 対象候補路線の選考について 

【議 事】 

事務局）ただいまより第一回道路愛称選考委員会を開会させていただきます。まずは，開会にあた

りまして事務局を代表し，道路課長宮本よりご挨拶申し上げます。

宮 本）本日は，大変暑い中お集まりいただきありがとうございます。皆様におかれましては，本

市の様々な分野で御協力いただいており，大変お忙しいところ，この度の道路愛称選考委

員としても，快諾していただきありがとうございます。

本市の道路愛称につきましては，平成１１年度に同じように選考委員会を開かせていただ

き，２４路線を対象に公募をかけて，応募総数２７８件，応募者１３３名から愛称案をい

ただきました。その後，選考委員の方々による検討の結果，２０路線の愛称名を決定し，

現在まで親しまれております。

当時の新聞記事では，「２０路線を紹介すると共に，選定に至らなかった４路線や今後，

建設が進む南芦屋浜の道路とともに再募集を検討する。」と掲載されております。

その間，平成２３年度に国際交流センターの開設に伴い「モンテベロ通り」という愛称が

つけられましたが，最初の公募から２０年が経過したところです。

南芦屋浜の街開きからも２０年が経過して道路整備も完了ており，この機会に新たに道路

愛称を定め，市民の皆様により一層愛着を深めていただく道を増やしたいと考えておりま

す。

本日は，第 1 回目の選考委員会として，公募路線を選考していただくに際しまして，活発

なご意見を頂戴したいと思いますので，どうぞよろしくお願いします。

事務局）では，資料に沿って説明をさせていただきます。 

（資料に沿って，候補路線および今後のスケジュール等について事務局から説明。）

事務局）では，ただいまの説明について質疑やご意見をいただきたいと思います。

委 員）No.4 路線のように住宅街の中の路線を公募するのはどうでしょうか。地域の方々は望ん

でいるのだろうかという疑問があります。 

    また，No.2 や 3 は，平成１１年と比べて範囲を狭くされていますが，範囲を限定してし

まうのもどうでしょうか。都市計画道路などであれば将来的に道路を整備することになる

ので，そういったことも見越して範囲を決めるということも一つ。そもそも範囲は決めな

ければいけないでしょうか。 

事務局）愛称を公募するにあたっては，範囲は決めなければなりません。範囲によって，応募する

人の愛称案も変わってくるかもしれませんので。 

委 員）愛称の設定ルールも定めるべきではないでしょうか。大阪のように南北は○○筋，東西は

○○通りとするようなルールがあってもいいと思います。統一感がないと，市として煩雑



な選定になってしまうのではないでしょうか。 

事務局）平成１１年に定めた愛称の名前を見ると，筋や通りなどによって統一されていないため，

今回統一したルールを定めるのは難しいです。 

委 員）確かにルールもいいとは思いますが，芦屋市は碁盤の目のように道路が整備されていない

ので難しいと思います。 

委 員）平成１１年の愛称を，今回改めて変更したりすることはないのでしょうか。 

事務局）変更しません。 

委 員）本通りや三八通りなどは対象とはしないのか。 

事務局）平成１１年には，川西さくら通りを対象とする考えもありましたが，すでに石碑が立って

いたり，愛称として地元に定着していることもあり，わざわざ愛称として設定しなくても

よいという判断となりました。本通りや三八通りもすでに地元に定着していると考えてい

ます。 

委 員）定着している名称を，そのまま愛称として設定するのはどうでしょうか。 

事務局）考えの一つではあると思います。 

委 員）そういった昔から親しまれている愛称があるという過去からの経緯や歴史を調べる必要も

あると思いますし，それらを踏まえて路線の候補を選ばないといけないと思います。愛称

を定めるルールは整理しておく必要があるのではないでしょうか。 

事務局）経緯や歴史は調べる必要があると思いますが，愛称の選定のルールは要綱として定めてい

ますので，これを元に判断していただきたいと思います。 

委 員）そもそも愛称を公募することや範囲については，地元は知っているのでしょうか。事前に

確認をしておいたほうがよいのではないでしょうか。 

事務局）事前に確認するか検討させていただきます。 

委 員）愛称の公募時には，名前だけでなく，自由意見をもらうスペースもあってもよいのではな

いでしょうか。 

事務局）検討させていただきます。 

委 員）公募期間が１か月というのは短いと思います。周知期間も公募期間もそれなりに時間は必

要だと考えます。愛称決定の期限はあるのでしょうか。 

事務局）年度内には決定したいと考えています。 

委 員）それであればもう少し余裕をもった期間で設定したほうがいいと思います。 

事務局）スケジュールについて再度検討いたします。 

委 員）対象候補路線のある自治会に事前に意見を聞いておくことはできないのでしょうか。 

事務局）聞くことはできます。 

委 員）我々委員があまり知らない道路の愛称を決めることに少し抵抗があります。そういったこ

とも考えると，自治会の意見は聞いておいたほうがよいと思います。 

事務局）では，愛称の決定については，この委員会で決めていただくとして，対象候補路線につい

ては事前に自治会に意見を聞くようにいたします。 

    その他，本日意見をいただいた内容について，事務局で検討させていただき，次回の選考

委員会で協議していただきたいと思います。 

    本日はありがとうございました。 

以 上


